

## COMENTARIOS

*En esta Sección deseamos una simple opinión de personas calificadas en el campo de la Patología Vascolar.*

### **Cirujano Vascolar y Angiólogo**

FERNANDO MARTORELL

Todavía existe cierta confusión entre Cirujano Vascolar y Angiólogo. Mientras la diferencia entre Cardiólogo y Cardiocirujano está clara, la diferencia entre Angiólogo y Angiocirujano (Cirujano Vascolar) no lo está.

Empecemos por aclarar el origen de estas especialidades. En un principio existió el especialista en Aparato Circulatorio, especialidad médico, y Cirujano General destacado en Cirugía vascular. Mientras la Cardiología precedió con mucho a la Cardiocirugía, la Cirugía Vascolar precedió con mucho a la Angiología.

La Angiología era inexistente. Los enfermos vasculares se repartían entre Cardiólogos, Dermatólogos, Neurólogos y Cirujanos Generales. Y por regla general eran enfermos poco agradables, mantenidos en los peores sitios de las Salas de Hospital.

Con el descubrimiento de la Angiografía estos enfermos cobraron interés, a tal extremo que los enfermos vasculares se convirtieron en los enfermos más interesantes en Revistas y Congresos.

Y así surge el especialista en Patología Vascolar, primero el Cirujano Vascolar y después el Angiólogo.

La especialidad Aparato circulatorio se divide en: Cardiología, dedicada al estudio de las enfermedades del corazón; y Angiología, dedicada al estudio de las enfermedades de los vasos.

Para comprender la diferencia entre Angiólogo y Cirujano Vascolar basta comparar con la diferencia que existe entre neurólogo y neurocirujano. El neurólogo y el angiólogo son especialistas médicos. El neurocirujano y el cirujano vascolar son especialistas quirúrgicos.

Actualmente los Cirujanos Vasculares se titulan también Angiólogos. Pero es evidente que la separación será de día en día más manifiesta.

El Cirujano Vascolar acabará por realizar una sola operación o grupo de operaciones similares. Por ejemplo un Cirujano realizará perfectos injertos arteriales y realizará mal injertos tegumentarios y viceversa. El Cirujano Vascolar pasará un tiempo en el quirófano y ejecutará a perfección una terapéutica. El Angiólogo por el contrario necesitará de amplios conocimientos de Patología médica. Un edema de los miembros inferiores, por ejemplo, puede tener muy diversos orígenes para cuyo diagnóstico es necesario el conocimiento de toda la Patología médica.

Podemos afirmar, en conclusión, que Angiología es la especialidad que estudia las enfermedades de los vasos y Cirugía Vascolar es una parte de la terapéutica de la Angiología.